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第６回 教育委員会 会議録 

 

１ 開催日時 令和４年６月２３日（木）午前１０時００分 

   

２ 開催場所 大町市役所 西会議室 

   

３ 出席委員 教 育 長 荒 井 今 朝 一 

 同 職 務 代 理 者 中 山 晴 隆 

 委 員 仲 原 直 美 

 委 員 下 川 清 志 

 委 員 森 し の ぶ 

   

４ 説明のため出席した者  

 教 育 次 長 竹 内 紀 雄 

 教 育 参 事 太 田 三 博 

 学 校 教 育 課 長 平 林 政 規 

 生 涯 学 習 課 長 牛 越 秀 仁 

 山岳博物館副館長 鈴 木 啓 助 

 学校教育指導主事 中 村 一 郎 

 学校教育指導主事 吉 澤  清 

   

５ 事務局 学校教育課庶務係長 柳 澤 俊 樹 

 学校教育課再編係長 一 本 木  晋 

   

６ 報 道 １名  

 

≪開会 午前１０時００分≫ 

荒井教育長 それでは、第６回の定例教育委員会を開会させていただきます。 

会議録については、ただ今回覧をしていますが、よろしいでしょ

うか。 

〔全委員、「承認」〕 

それでは、署名をお願いします。 

まず初めに教育長報告をいたします。 

（資料に基づき説明。） 

以上となりますが、ご質問がありましたらお願いします。 

〔発言なし。〕 

よろしいですか。 

〔全委員、「了承。」〕 

教育長報告は以上といたします。 
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次に、議案第 25 号「県教育委員会及び大町市教育委員会相互の連

絡調整」について提案をしてください。 

柳澤学校教育庶務

係長 

 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長  補足いたします。 

この案件は、了解事項と覚書きになっています。了解事項は教員

の任命その他進退についての記載でありますが、教員の任命権は県

教育委員会にあり、服務監督権は市町村教育委員会にあります。そ

のため、教員の人事については、市町村教育委員会が原案を作り県

教育委員会へ内申をします。 

教職員その他の進退については校長の意見を尊重するというこ

と、また、新規採用職員については県教育委員会が作成した内申案

に基づいて市町村教育委員会が同案を内申するという意味でありま

す。 

２番目以降は人事に対する基本的な考え方が記載されており、そ

の具体的な考え方が覚書きとしてあるわけです。 

この了解事項と覚書を県教育委員会と結ぶことにより人事の具体

化を図っています。 

ご質問、ご意見ありましたらお願いします。 

 〔全委員、「意見等なし。」〕 

 それでは、採決をいたします。 

 議案第 25 号について、賛成の方は挙手をお願いします。 

 〔全委員、「挙手。」〕 

挙手全員であります。 

よって、この件については議決となりました。 

以上で議事は終わり、次に、協議事項に入ります。 

「（１）新中学校の校章」について説明をしてください。 

一本木学校再編係

長 

 （資料に基づき説明。） 

・校章選定に関する経過等について 

・校章の募集結果について 

・校章選定 

荒井教育長  説明が終わりました。 

本日、この候補の中から教育委員の皆さんに選定いただきたいと

いう内容であります。 

まず、ただ今の説明についてご質問がありましたらお願いします。 

 

 〔全委員、「意見等なし。」〕 

 

 教育委員の皆さんには、事前に資料を確認してきていただいてい

ますので、採決にするか、それぞれご意見をいただき決定していく

かご協議をお願いします。 
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下川教育委員  私は、何れにするか決めてきていますので、理由も含めて申し上

げたいと思います。 

荒井教育長  他の委員の皆さんもご自身の意見を発言できますでしょうか。 

 〔全委員、「了承。」〕 

 それでは、それぞれの委員さんから、どの作品がよろしいか、ま

た、その理由についてご意見をお願いします。 

下川教育委員  私は、No.10 と決めてきました。 

 理由は４点あります。 

 一つ目の理由は、一中と仁中の校章をうまく取り入れて両校の伝

統を継承して欲しいという願いが表現されていること。 

 二つ目は、バランスが良くシンプルで安定感、安心感があること。 

 三つ目は、「大」の字のはらいの部分を少し上に上げているところ

が良いと感じました。 

 四つ目の理由は、未来を担う若い世代の方が作成した案であると

いうこと。 

 以上、４点の理由で選択いたしました。 

森教育委員  四つの、それぞれの校章デザインの理由に共感でき、発想も素晴

らしいと感じました。 

 その中でも、統合する新中学校に一番相応しいと思うデザインは、

同じく No.10 です。 

 学校の象徴となる校章に第一中学校と仁科台中学校のそれぞれの

校章をうまく取り入れることで、生徒たちも二つの中学校の良き伝

統を継承しながら、大町中学校の歴史をスタートさせてくれると思

います。また、「大」のはらいの部分が上がっているところを見ると、

生徒たちが希望を持って未来に進んでいってくれるのではないかと

いう期待感を持つことができる校章のデザインであると思いまし

た。 

仲原教育委員 私も No.10 が良いと思います。 

理由は、下川委員さん、森委員さんが発言されたとおり、同じ考

えですが、一番すっきりしていて美しいデザインであると思います。 

上部がおおまぴょんに似た感じの描写があったり、何よりも、応

募者が「校章作成委員会」という名称になっていますが、その中心

的な役割を担った現役生の作品であることが素晴らしいと感じまし

た。 

中山教育長職務代

理者 

私も No.10 が良いと思いますが、個人的には、No.163 のデザイン

の方が良いと感じています。 

一中と仁中が一緒になるというデザインも良いのですが、新しい

学校を創っていくという思惑も混ざった新しいデザインということ

で、No.163 がいいのではないかと感じています。 

ただ、数多くあるプロが作ったようなデザインもある中で、子ど

もが考え作成した校章デザインが候補として挙がってきて、その
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No.10 もデジタル化したらとてもすっきりとしていますので、No.10

に反対は致しません。 

しかしながら、私は、最初に決めていた No.163 を選定します。 

荒井教育長 委員の皆さん、ご意見ありがとうございました。 

ここで整理をいたしますと、No.10 この図案が一中と仁中のそれ

ぞれの校章を合わせたもので、ベースとなっているのは仁科台中の

現校章となっており、「大中」となっている部分は現一中の校章の字

をある程度活用しています。それから、デザインがシンプルだとい

うこと、そして、背景に凹凸とぼかしを入れてあるところなど、基

本的に皆さんのご意見に賛成であります。 

それでは、教育委員会としての協議の結果は、No.10 のデザイン

に決定をしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔全委員、「承認。」〕 

では、先程申し上げました理由で、No.10 の「校章作成委員会」

代表：丸山 朋也さんのこのデザインに決定をさせていただきます。 

〔全委員、「了承。」〕 

事務局から何かありますか。 

一本木学校再編係

長 

校章が決まりましたので、認定証を採用者の方にお渡ししたいと

考えております。その際、教育委員の皆様にもご出席をいただいて

認定式を行いたいと考えておりますので、調整ができましたらご案

内いたしますので、ご協力をお願いします。 

荒井教育長 それでは、校章の件は以上といたします。 

次に、「（２）新中学校の制服」について説明をお願いします。 

一本木学校再編係

長 

 （資料に基づき説明。） 

・制服等に関するアンケート結果 

・選定方法（案） 

・選定スケジュール（案） 

荒井教育長 制服の展示は何処にするか。 

一本木学校再編係

長 

各学校の空き部屋を活用する方向で調整したいと思います。休日

の展示は文化会館の展示ホールをお借りすることができましたの

で、７月９日～10 日、16 日～18 日の５日間で行いたいと考えてい

ます。 

荒井教育長 まず、選定委員の選出を行い、その後、新しい制服・体操着サン

プルの展示とともに意向調査を行い、そして、その意向調査を参考

にして選定委員会議で決定をいただく。最終的には、決定いただい

た内容を教育委員会で了承するということを予め教育委員の皆さん

には承知をしておいていただきたいのですが、いかがですか。 

〔全委員、「了承。」〕 

一本木学校再編係

長 

制服は３パターンで考えております。 

アンケートの結果からも、着心地の良さ、手入れのし易さ、丈夫

な物というパターンがございましたので、それぞれ３つのパターン
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でご用意させていただきたいと思います。 

荒井教育長 では、制服については以上といたします。 

次に、「（３）令和４年度「二十歳の門出」開催」について説明を

してください。 

牛越生涯学習課長 （資料に基づき説明。） 

・期日：８月１５日（月） 

荒井教育長 提案が終わりました。 

質問等ありましたら、お願いします。 

下川教育委員  資料の中の「新成人」という表現は適当ですか。 

牛越生涯学習課長 18 歳が成人となりましたので、修正したいと思います。 

荒井教育長 他に、いかがですか。 

仲原教育委員 当市では今後も「二十歳の門出」としてお祝いしていくのですか。 

荒井教育長 18 歳を成人として成人式を行う場合、過渡期の３年分のお祝いを

どうするのかという課題や、成人式では同級会などを行う機会もあ

るため、飲酒の問題も考えられますので、暫くは二十歳の門出とし

てお祝いしていくものと考えています。 

 市によって、18 歳で行うところと 20 歳で行うところ、二通りあ

るようです。 

牛越生涯学習課長 圧倒的に 20 歳での開催が多いとお聞きします。 

仲原教育委員 わかりました。ありがとうございます。 

荒井教育長 他にご意見等ございますか。 

〔全委員、「意見等なし。」「了承。」〕 

次に、「（４）主幹指導主事学校訪問の日程」について説明してく

ださい。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

ご意見、ご質問ございますか。 

〔全委員、「意見等なし。」〕 

次に、「（５）令和４年度大北市町村教育委員会連絡協議会総会」

について説明してください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 ご質問等ございますか。 

〔全委員、「意見等なし。」 

次に、「（６）教育行政視察」について説明してください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

ご質問等ございますか。 

〔全委員、「意見等なし。」「了承。」〕 
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協議事項にはありませんが、ライチョウの孵化について、鈴木館

長さんお願いします。 

鈴木山岳博物館長 会議前、教育長からお話がありましたように、孵化器で卵を温め

ていたところ本日未明に孵化したところです。 

荒井教育長 ここまでで、皆さんよろしいですか。 

〔全委員、「発言等なし。」〕 

それでは、連絡事項に入ります。 

（１）当面の日程について、（２）今後の教育委員会の日程につい

て、（３）第２回総合教育会議の開催について説明をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 第７回定例教育委員会は、７月 20 日（水）午前 10 時から西会議

室、第８回教育委員会は、８月 18 日（木）午前 10 時から西会議室、

第２回総合教育会議は、８月 19 日（金）午後１時 30 分からでよろ

しいですか。 

〔全委員、「了承。」〕 

以上で予定した会議事項は終わりですが、その他、事務局で何か

ありますか。 

一本木学校再編係

長 

（資料に基づき説明。） 

・「大町・平地区」小学校再編に係る見学会について 

・実施日：８月１１日（木・山の日） 

・会場：大町西小学校、第一中学校 

・教育委員への出席依頼 

荒井教育長 説明が終わりました。 

中山教育長職務代理者と森委員さんは西小学校へ、下川委員さん

と仲原委員さんは第一中学校へ参加いただくようお願いします。 

〔全委員、「了承。」〕 

 全体を通して何かございますか。 

〔全委員、「意見等なし。」〕 

以上を持ちまして、第６回教育委員会を閉じさせていただきます。 

大変ありがとうございました。 

 

≪閉会 午前１１時０９分≫ 


